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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/05/2024) vom 
27.08.2024 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Herr Peter Ehlers Vertretung für Herrn Peter A. Kokocinski 
Frau Riecke Finck Vertretung für Herrn Timo Schlabritz 
Herr Klaus Fischer-Riepe  
Frau Michaela Hilgers  
Herr Stefan Hirt  
Frau Ute Krohe  
Herr Ingo F. Lage  
Herr Wolfgang Mainz  
Herr Peter Manzke  
Frau Angelika Meul-Penthin  
Herr Gneomar Natzmer  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Steven Schaumann  
Herr Henrik Thoms  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Gäste 
Frau Monika Hahn  
Frau Sabine Jessen  
Frau Anita Jöhnke  
Herr Dr. Markus Oddey  
Herr Ulrich Schröder  
Frau Theresa Thoring 
Frau Annalena Huning 

 

Frau Liv Tümmler  

Sachkundige (Schnittger Architekten) 
Frau Bente Vierck 
Frau Myriam Lemberger 

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Tanja Boller-Schumacher  
Herr Christian Cordts  
Frau Gesa Fink  
Herr Martin Fröber  
Herr Ernst Hansen  
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Herr Oliver Hille  
Herr Lars Johnsen  
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Arne Petersen-Albrecht  
Frau Verena Sapia  
Herr Timo Schlabritz  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:53 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

17.07.2024 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Förderanträge zur Umsetzung des Rechtsanspruchs auf 

Ganztagsbetreuung - finale Unterlagen- a) Schönberg b) 
Schwartbuck 

SV/BV/0182/2024 

   
 7.   Errichtung einer Offenen Ganztagsschule an der Grund-

schule Schwartbuck 
SV/BV/0179/2024 

   
 8.   Berichte zu vorhandenen Bauvorhaben  
   
 9.   Bericht des Verbandsvorstehers  
   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   

 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfä-
higkeit gegeben ist. Es sind 18 stimmberechtigte Verbandsvertreter*innen anwesend. 
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TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 11-14 nichtöf-
fentlich zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 

 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

17.07.2024 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen. Der Verbandsvorsteher gibt 
bekannt, dass die Schulverbandsvertretung mehrere Beschlüsse im Zusammenhang mit den 
Brandschäden gefasst hat.   
 
 
TO-Punkt  6: Förderanträge zur Umsetzung des Rechtsanspruchs auf Ganztags-

betreuung - finale Unterlagen- a) Schönberg b) Schwartbuck 
Vorlage: SV/BV/0182/2024 

 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert die Vorlage und lässt den bisherigen Sachstand 
Revue passieren. Die finale Ausfertigung der Förderrichtlinie liegt erst seit kurzem vor und die 
Antragsformulare konnten auch erst ab dem 01.07.2024 heruntergeladen werden. Insofern 
war das Zeitfenster sehr eng, um aus den Machbarkeitsstudien bewilligungsreife Antragsun-
terlagen zu fertigen. Er bedankt sich an dieser Stelle bei allen Beteiligten für die konstruktive 
und schnelle Abarbeitung. Auch der Kreis Plön, der an einigen Stellen, wie beispielsweise mit 
der baufachlichen Stellungnahme zuarbeiten muss, hat eine schnell Bearbeitung zugesagt. 
Auch das Baurecht für den Bau in Schwartbuck wurde schriftlich zugesichert. 
 
Das Architekturbüro hat für heute Abend die für den Antrag erforderliche Kostenschätzung 
nach DIN 276 für beide Standorte erstellt und die Planunterlagen, so wie vom Fördermittelge-
ber gefordert, ausgearbeitet. Er begrüßt Frau Vierck und Frau Lemberger von Schnittger Ar-
chitekten, die die nun so finalisierten Unterlagen heute vorstellen werden. 
 
Frau Vierck und Frau Lemberger stellen die Planunterlagen und die Kostenschätzungen vor 
und beantworten Fragen hierzu. Für den Standort Schönberg belaufen sich die Gesamtkosten 
auf 5,2 Mio € und für den Standort Schwartbuck auf 4,3 Mio €. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
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Beschluss: 
 
a) Grundschule Schönberg 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, auf Basis der in den Leistungsphasen 1 und 2 ermit-
telten Pläne und Kosten des Architekturbüros Schnittger und Partner, einen Antrag auf Bezu-
schussung für die geplante Baumaßnahme zur Sicherung des Rechtsanspruchs für den Ganz-
tagsbetrieb an der Grundschule Schönberg zu stellen. Nach Eingang entsprechender Bewilli-
gungen (oder Ablehnung) durch den Zuschussgeber, ist erneut über die Angelegenheit zu 
beraten.  
 
b) Grundschule Schwartbuck  
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, auf Basis der in den Leistungsphasen 1 und 2 ermit-
telten Pläne und Kosten des Architekturbüros Schnittger und Partner, einen Antrag auf Bezu-
schussung für die geplante Baumaßnahme zur Sicherung des Rechtsanspruchs für den Ganz-
tagsbetrieb an der Grundschule Schwartbuck zu stellen. Nach Eingang entsprechender Bewil-
ligungen (oder Ablehnung) durch den Zuschussgeber, ist erneut über die Angelegenheit zu 
beraten.  
 

Stimmberechtigte:  18 

Ja-Stimmen: 18 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Errichtung einer Offenen Ganztagsschule an der Grundschule 

Schwartbuck 
a) Beschlussfassung über die Einrichtung einer offenen Ganztags-
schule  
b) Verabschiedung des pädagogischen Konzeptes 
Vorlage: SV/BV/0179/2024 

 
Der Verbandsvorsteher erläutert die Vorlage. Herr Verbandsvertreter Cordts verlässt den Sit-
zungssaal. Der Verbandsvorsteher geht kurz auf das pädagogische Konzept ein. Erläute-
rungsbedarf ergibt sich nicht. Die Verbandsvertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: 
 
a)  
Die Schulverbandsvertretung beschließt, die Einrichtung einer Offenen Ganztagsschule für die 
Grundschule Schwartbuck auf der Grundlage des pädagogischen Konzeptes zum Schuljah-
resbeginn 2025/26 zu beantragen.  
 
b) 
Die Schulverbandsvertretung beschließt das durch die Grundschule erarbeitete pädagogische 
Konzept für den Betrieb einer Offene Ganztagsschule an der Grundschule Schwartbuck. 
 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 17 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  8: Berichte zu vorhandenen Bauvorhaben 

a) Wiederaufbau Schulgebäude 
b) Sporthalle 
c) Brandschäden Kinder- und Jugendhaus 
d) Maßnahmen Kinder- und Jugendhaus (1. Etage) 

 
Herr Verbandsvertreter Cordts betritt den Sitzungssaal. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet ausführlich über die laufenden Bauvorhaben. Der 
Mensa- und Küchenbereich wird rechtzeitig zum Schulstart final fertiggestellt sein. Die Fertig-
stellung des Lounge Bereichs in der 1. Etage ist für ca. Mitte Oktober geplant. Die Möblierung 
befindet sich derzeit in der Ausschreibung. 
 
Herr Schlünsen verweist auf eine Problemlage im NaWi-Gang und bittet Frau Vierck um nä-
here Erläuterungen. Frau Vierck erläutert, dass der Nawi-Gang nach heutigen Gesichtspunk-
ten in großen Teilen unkonventionell und nicht fachgerecht errichtet wurde. Bauliche Lösungen 
im Anschlussbereich können ohne erheblich höheren Zeit und Kostenaufwand nicht nach an-
erkannten Regeln der Technik hergestellt werden. Hierfür müssten große Teile des gesamten 
Gebäude-Traktes kernsaniert werden. Dies betrifft insbesondere den Anschluss des Flures an 
den Neubau. Aufgrund des geringen Bodenaufbaus im Bestand von 2 bis 3 cm muss hier ein 
sogenannter Gussasphaltestrich verwendet werden, der in geringer Aufbauhöhe stabil bleibt. 
Der vorhandene Flur weist im zurückgebauten Bereich derzeit keine Abdichtung auf. 
 
Der Gussasphaltestrich ist in der nötigen Dicke regelgerecht herstellbar und wirkt aufgrund 
seiner bituminösen Eigenschaften gleichzeitig als Abdichtung. Da diese Ausführung jedoch 
vor allem wegen des unbekannten Untergrunds und der im Bestand fehlenden Abdichtung und 
Wärmedämmung nicht den anerkannten Regeln der Technik entspricht kann, weder durch den 
Objektplaner noch durch die ausführenden Gewerke eine Gewährleistung übernommen wer-
den. Hierfür wäre der (Teil-) Rück- und Wiederaufbau von großen Teilen des NaWi-Traktes 
erforderlich, der eigentlich formaljuristisch empfohlen werden müsste. Gleichwohl sei sie je-
doch der Auffassung, dass der Anschluss mit Gussasphaltestrich in handwerklich sauberer 
Ausführung ohne wesentliche Risiken hinsichtlich der Tragfähigkeit oder Abdichtung erfolgen 
kann und würde dem Schulverband dieses Vorgehen vorschlagen. Auf eine entsprechende 
Frage von Herrn Cordts bestätigt Frau Vierck, dass die hierfür vorgesehenen Firmen die hierfür 
erforderlichen Erfahrungen haben.   
 
Der Verbandsvorsteher stellt fest, dass die Verbandsvertretung das vorgeschlagene Vorgehen 
so akzeptiert. 
 
 
TO-Punkt  9: Bericht des Verbandsvorstehers 

 
Der Schulverbandsvorsitzende berichtet, dass man derzeit dabei sei, die Beleuchtung auf dem 
Schulgelände zu verbessern. Er erläutert dies kurz. Man hoffe, dies zum Herbst fertiggestellt 
zu haben. 
 
Herr Schlünsen berichtet außerdem, dass die Brandmeldeanlage noch nicht fertiggestellt wer-
den konnte. Derzeit werden entsprechende Leitungen gelegt. So erklären sich auch die Bau-
arbeiten auf dem Schulhof. Eine Fertigstellung zum 1. November ist angedacht. Die Rauch-
melder sind aber größtenteils schon verbaut. 
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TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 

 
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Der Verbandsvorsitzende schließt die öffentliche Sitzung. Die Gäste mit Ausnahme der Ver-
treter*innen der Schulen verlassen den Sitzungssaal. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Lutz Schlünsen Angela Grulich Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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